

## *Premier principe*

---

# **Rien ne sert de courir avant la... *nième***

*Il faut  $n$  rencontres pour qu'il existe une personne à qui vous allez plaire suffisamment et qui vous plaira suffisamment pour qu'une relation intime sinon sexuelle puisse potentiellement se nouer.*

De toutes mes discussions avec Hugo et Clara — j'avais pris l'habitude de les entretenir régulièrement de l'avancée de mes travaux —, la discussion sur le principe de la *nième* est sans doute celle qui me laisse le moins de souvenirs. Manifestement en effet, et contrairement à ce qui se passait d'ordinaire, à savoir que les questions étaient toujours nombreuses et les échanges nourris (ce qui devait d'ailleurs se confirmer pour l'ensemble des discussions à venir sur les autres principes et éclairages), il y avait là un banc d'accord. Intuitivement, Hugo et Clara trouvaient ce principe très logique. Oui, dès lors que l'on s'entendait sur ce que voulait dire une « rencontre » — ce que je précise ci-dessous —, il était normal de penser qu'il faut en moyenne un certain nombre de rencontres ( $n$ ) pour trouver une personne

avec qui, potentiellement, une relation intime sinon sexuelle puisse se nouer.

Ce principe qui, dans l'absolu, repose entièrement sur des données statistiques, confirme ce que veut le bon sens. Plus une personne a des occasions de contacts, et donc des occasions de rencontres, plus elle va augmenter ses chances de séduire et d'être séduite. Chacun le comprendra aisément : si je me fais ermite, la probabilité de rencontres devient plus faible ; si j'élis domicile au Club Med, la probabilité de rencontres doit augmenter.

Alors, qu'est-ce que j'entends par occasion de rencontre ? Il me semble, et Hugo et Clara en ont été d'accord, que l'occasion de rencontre se définit par une interaction qui dépasse le cadre normal qu'ordonne la relation initiale : conversation, échange de sourires, partage d'une expérience (sport, aspect de la vie quotidienne, fait d'actualité, cinéma, théâtre, concert, éducation des enfants, problème de voiture...). Cette interaction se produit avec une personne avec laquelle vous n'entreteniez à ce jour aucune relation hormis, éventuellement, une relation liée à la situation qui vous met en rapport avec cette personne (par exemple une situation de travail ou de voisinage qui peut se résumer à la simple demande de documents ou, plus généralement, avec les voisins du moins, à un « bonjour, bonsoir »).

Plus précisément, je définis comme « rencontre », toute conversation d'au moins 5 minutes sur un sujet comme le cinéma, la politique, les voyages, l'actualité, les enfants, le sport, le logement, la santé, la musique..., soit toute conversation qui sort du cadre normal (des simples relations de travail, de voisinage), ou totalement nouvelle, avec une personne qu'au préalable je ne connaissais — comme on dit — « pas plus que cela ».